

FROM 1528 TO 1746

By an unfortunate chance Don Nuño de Guzman, who later became the terror of the Indians of Michoacan and Nueva Galicia was appointed Governor of the Provincia del Panuco and for his numerous cruelties Don Nuño attracted his subjects' hate. As soon as the Viceroyship of Nueva España was created, the Provincia became an Alcaldia Mayor. The most notable events that happened up to 1746 were the frequent rebellions of the Indians and the continuous struggle that the inhabitants, or "criollos," had to sustain against the wild tribes of the North (those of the Tamaulipas or of other tribes known under that name) and the almost uninterrupted attacks of pirates and corsairs of which that of John Hawkins, who in 1568 was made prisoner with 59 of his sailors, and that of Roberto de la Salle, who in 1684 came with a small fleet, are particularly remembered.

COLONIZATION OF NUEVO SANTANDER

To stop the outrage of pirates and Indians and to strengthen the power of Spain by an increase in her dominions, the colonization of Las Tamaulipas, as the lands

De 1628 a 1746.—Tocó a esta desgraciada provincia de Panuco la desventura de ser gobernada por aquel Nuño de Guzmán que fue más tarde terror de los indigenas de Michoacán y de la nueva Galicia. Sus infinitas crueldades aquí en Panuco, atrajéronlo el odio de sus gobernados. Convirtióse la dicha provincia, al ser erigido el virreinato de Nueva España, en Alcaldia Mayor. Hasta 1746, los sucesos más notables que en ella acaecieron fueron las continuas sublevaciones de los indios; la lucha, también incesante que los habitantes o criollos tenían que sostener con las tribus nómades del Norte (Tamaulipas o parcialidades conocidas con este nombre, bravas todas o indomables) y los asaltos frecuentes de corsarios o piratas. De éstos últimos se recuerda muy particularmente a John Hawkins, que fue hecho prisionero con cincuenta y nueve de sus marinos en 1568, y a Roberto de la Salle que vino con una escuadrilla en 1684.

Colonización del Nuevo Santander.—Para tener a raya a los indigenas y a piratas, fortificado con el ensanchamiento de sus dominios, el poder de España, hubo de pon-

Esta vista, la Sierra Madre, esta tomada en El Chorrito, rancho que se encuentra a 1,000 metros sobre el nivel del mar. Entra la Sierra Madre por diversos ramales del Estado de San Luis Potosí al de Tamaulipas; se ensancha hacia el paralelo 23; pero es próximamente hacia los 23°33' en donde alcanza su mayor desarrollo. Algunas de sus cimas se encuentran a más de 3,500 metros



de altura, tales como cerro Borrado (3,533m.) y Peña Nevada (3,694 m.) El grabado permite ver esas crestas dentadas que debido a influencias tectónicas y a la acción de los agentes exteriores, ofrece, en algunas partes, la Sierra Madre Oriental. En el grabado se distinguen también los pliegues que forman las capas de calizas de que está principalmente compuesta.

Sierra Madre en Tamaulipas